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Россию ожидает облегче-
ние налогового бремени. В 
понедельник на первом засе-
дании президиума Прави-
тельства РФ обсуждались 
вопросы снижения налогов 
для бизнеса и физических 
лиц. 

«У нас, к сожалению, нет 
почти собственного законо-
дательства. Участники рынка 
часто пользуются иностран-
ным законодательством, нор-
мами иностранного права». 
Как и ожидалось, в первую 
очередь разговор зашел о 
снижении налогового бреме-
ни для нефтяной отрасли. 
Глава Правительства РФ Вла-
димир Путин сообщил, что 
необлагаемый минимум при 
расчете НДПИ будет повышен 
с 9 до 15 долларов за бар-
рель. По его словам, это поз-
волит увеличить добычу не-
фти и стимулировать нефте-
переработку. 

Напомним, что этого ре-
шения нефтедобывающие 
предприятия с нетерпением 
ждали с первого дня вступле-
ния Владимира Путина в 
должность главы российского 
правительства. По словам 
официального представителя 
Роснефти Владимира Воево-
ды, снижение налогового 
бремени приведет к увеличе-
нию инвестиционного ресур-
са сырьевых компаний, в ко-
тором они нуждаются. 

Еще одним предложением 
премьера стало сокращение 
представления налоговой от-
четности малым бизнесом. В 
настоящее время она сдается 
ежеквартально. «Считаю, что 
предприятия малого бизнеса 
должны представлять налого-
вую отчетность не чаще одно-
го раза в год», — сказал Вла-
димир Путин. 

При этом он добавил, что 
предлагается существенно 
расширить перечень видов 
деятельности, которыми 
можно заниматься на основе 
патентов, а также разрешить 

их обладателям нанимать до 
пяти работников без перехо-
да на более сложную систему 
налогообложения и отчетно-
сти. 

В понедельник о необхо-
димости ослабления налого-
вого бремени для малого биз-
неса заявила и «Единая Рос-
сия». Член генсовета партии 
Владимир Груздев и предсе-
датель «Деловой России» Бо-
рис Титов сообщили, что еди-
нороссы готовят ряд предло-
жений по развитию малого 
бизнеса. 

В частности, единороссы 
намерены добиться трехлет-
них налоговых каникул для 
мелких предприятий. 

Предлагается также нало-
говая амнистия для юридиче-
ских лиц. «Будем готовить на-
логовую амнистию для юри-
дических лиц и постараемся 
сделать так, чтобы она была 
эффективной и для предпри-
нимателей, и для государ-
ства», — подчеркнул Груздев.

Амнистия, пояснил он, ус-
тановит некий срок давности, 
«чтобы отрезать старое и что-
бы человек понимал: за то, 
что было, например, пять лет 
назад, никто не придет со 
штрафами и пенями». 

В свою очередь, Борис Ти-
тов уточнил, что детали пока 
«прорабатываются» и пред-
ложения в конечном варианте 
будут представлены 2 июля 
на Четвертом ежегодном кон-
грессе национального бизне-
са. 

Развитие отечественного 
бизнеса невозможно без раз-

вития финансовых рынков в 
стране. Владимир Путин это 
прекрасно понимает. 

Не забыл премьер и о нуж-
дах простых россиян. В.В. Пу-
тин предложил коллегам по-
высить для россиян, имею-
щих детей, не облагаемый на-
логом минимум заработной 
платы с 600 до 800 рублей. 

«Дополнительные налого-
вые преференции получат и 
те, кто пользуется услугами 
образования и здравоохра-
нения, приобретает или стро-
ит жилье. Средства, которые 
работодатель в интересах 
своих работников направляет 
на эти цели, по максимуму 
разрешается включать в се-
бестоимость и, следователь-
но, освобождать от налога на 
прибыль», — продолжил 
В.В. Путин. 

Пенсионеров на президиу-
ме правительства также не 
обошли вниманием. По сло-
вам В.В. Путина, базовая 
часть трудовой пенсии и все 
виды социальных пенсий в 
РФ будут увеличены с 1 авгу-
ста на 15%. 

Премьер добавил, что бу-
дет проиндексирована также 
страховая часть трудовой 
пенсии. 

Кроме того, по словам гла-
вы правительства, необходи-
мо рассмотреть вопрос о про-
ведении дополнительной ин-
дексации детских пособий и 
ежемесячных денежных вы-
плат. «Мы об этом говорили, 
мы гражданам обещали ин-
дексацию, нужно обязатель-
но предусмотреть это в бюд-
жете», — пояснил Владимир 
Путин. 

Принятые решения будут 
воплощены в жизнь в ближай-
шее время. По словам 
В.В. Путина, законопроекты по 
налоговым инициативам пра-
вительство внесет в Госдуму 
уже на этой неделе. Премьер 
уверен, что «принимаемые ре-
шения станут одной из основ 
формирования бюджета». 

Глава Минфина доложил 
президенту о подготовленных 
в правительстве поправках в 
бюджет 2008 г., связанных с 
увеличением бюджетного фи-
нансирования целого ряда 
социальных и экономических 
вопросов. Д.А. Медведев вы-
разил надежду на то, что «все 
эти расчеты и готовящиеся 
изменения в госбюджет никак 
не скажутся на макроэконо-

мических показателях, кото-
рые мы имеем сегодня и кото-
рые планируем получить к 
концу года». 

Со своей стороны, Кудрин 
заверил президента в том, что 
действия, предпринимаемые 
Минфином и Центробанком, 
не только позволят избежать 
роста инфляции, но и могут 
привести к ее снижению в 
ближайшие полгода.

Обладателем главного 
приза — «Золотой пальмо-
вой ветви» — на этот раз 
стал фильм французского 
режиссера Лорана Канте 
«Между стен».  Эта картина 
повествует о повседневной 
жизни молодого преподава-
теля французского языка в 
колледже для неблагополуч-
ных детей. Действие филь-
ма происходит в стенах 
классной комнаты, где учи-
тель по имени Франсуа пе-
ред началом учебного года 
беседует со своими школь-
никами. В разговорах педа-
гога с трудными подростка-
ми отражается социальная 
драма современной фран-
цузской жизни. По мнению 
критиков, кинолента Лорана 
Канте явилась образцом 
современного документаль-
но-художественного стиля.

Второй по престижности 
приз — Гран-при Каннского 
кинофестиваля — достался 
картине «Гоморра» итальян-
ского режиссера Маттео Гар-
роне, которая повествует о ка-
лабрийской мафии. Премию 
за лучший сценарий получили 
братья Люк и Жан-Пьер Дар-
денн за «Молчание Лорны» 
(Бельгия, Франция, Италия). 
Призом за лучшую мужскую 
роль был награжден Бенисио 
дель Торо за исполнение роли 
революционера Эрнесто Че 
Гевары в четырехчасовой кар-

тине Стивена Содерберга под 
названием «Че». 

Не остались в стороне и 
представители российского 
кинематографа. Так, главная 
премия второго по значению 
официального конкурса 
«Особый взгляд» 61-го Канн-
ского фестиваля была при-
суждена режиссеру Сергею 
Дворцевому за фильм «Тюль-
пан», в котором рассказыва-
ется о жизни казахских чаба-
нов в степях Южного Казах-
стана. Кроме того, россиянка 
Валерия Гай Германика полу-
чила специальную премию 
жюри «Золотой кинокамеры» 
за полнометражный дебют 
«Все умрут, а я останусь». Эта 
картина повествует о трех 
московских старшеклассни-
цах, которые готовятся к 
очень важному событию в 
своей жизни — школьной 
дискотеке. 

В.В. Путин начал налоговую реформу

Российский ВВП в январе—апреле 
вырос на 8,3%

Президент России определил 
ключевую задачу правительству

Каннский фестиваль принес России 
две награды 

Главной темой обсуждения на первом заседании президиума правительства 

под председательством премьер-министра РФ, главы партии «Единая 

Россия» Владимира Путина стала налоговая политика России в 2009—2011 

годах. Глава правительства предложил внести изменения в 

законодательство, касающиеся снижения налоговой нагрузки не только для 

бизнеса, но и для физических лиц. 

ВВП РФ за апрель 2008 г. 
вырос по отношению к тому 
же месяцу прошлого года на 

8,4%, сообщил журналистам 
заместитель министра эко-
номического развития Анд-

рей Клепач. По его словам, 
за январь—апрель рост со-
ставил 8,3%.

 Президент РФ Дмитрий Анатольевич Медведев поставил перед правительством 

задачу жестко контролировать инфляцию, с тем чтобы она не вышла за 

запланированные в текущем году параметры. «Задача подавления инфляции — 

это сегодня ключевая задача правительства», — подчеркнул президент в ходе 

рабочей встречи вчера с вице-премьером — министром финансов Алексеем 

Кудриным. 

Лазурный Берег Франции возвращается к обычной жизни: в воскресенье там 

завершился праздник под названием 61-й Каннский  кинофестиваль. По 

традиции в последний день фестиваля жюри объявило имена победителей. 

Кажется, совсем недавно на 
этой площадке поднялся только 
первый этаж панельно-кирпич-
ного жилого дома. А сейчас в 
построенном семиподъездном 
красавце доме уже ведутся от-
делочные работы. Недалеко от 
него быстро вырастает другой 
панельный дом. А напротив  
строится красивый кирпичный. 
Одно его крыло уже поднялось 
до пятого этажа. На этой новой 
строительной площадке  и пред-
стояло показать свое мастер-
ство участвовавшим в конкурсе 
каменщикам, представлявшим  
ОСУ-2, СМУ-3, СМУ-10, ЗАО 
«Жилстрой» и Мценское СМУ — 
разные подразделения холдин-
га ОАО «Орелстрой».

Закончилась жеребьевка, 
каждый участник знал, на каком 
именно участке будет работать. 
И вот началось торжественное 
открытие конкурса. Поздравить 
участников с этим событием 
приехали генеральный директор 
ОАО «Орелстрой» В.В. Соболев, 
другие руководители этой са-
мой крупной строительной орга-
низации в нашей области. От-
крывший конкурс В.В. Соболев 
без всякого преувеличения на-
звал собравшихся каменщиков 
«великолепной десяткой», пото-
му что все они были признаны 
лучшими в своих подразделени-

ях. Владимир Владимирович на-
помнил, что победительница 
прошлогоднего конкурса среди 
штукатуров «Орелстроя» — ра-
ботница СМУ-3 В.И. Ефанова  
заняла первое место в конкурсе 
штукатуров  всего Центрального 
федерального округа и недавно 
стала второй на всероссийском 
конкурсе профессионального 
мастерства. Быть всего лишь 
вторыми в России — большая 
честь. Победителю сегодняшне-
го состязания каменщиков тоже  
предстоит потом  соревновать-
ся с самыми лучшими предста-
вителями этой профессии из 18 
областей  ЦФО. Владимир Вла-
димирович Соболев пожелал 
всем участникам показать  хоро-
шие результаты.

Каменщики вошли в подъезд 
строящегося кирпичного дома, 
поднялись на самый верх, и за-
кипела работа. Рядом с ними ос-
тались только члены конкурсной 
комиссии, внимательно наблю-
давшие за соблюдением техно-
логии кирпичной кладки, качест-
вом работы. 

А мы, журналисты, внизу жда-
ли результатов, с интересом ог-
лядывали строящиеся дома и 
представляли, каким красивым 
и зеленым уже скоро будет этот 
новый район.  Мы переживали, 
когда внезапно подул такой 

сильный ветер, 
нагнавший об-
лака, что со 
стола, стояв-
шего на улице,  
упали вазы с 
цветами, пред-
назначенными 
победителям. 
Если бы пошел 
с и л ь н ы й 
дождь, то кон-
курс каменщи-
ков пришлось 
бы прекратить. 

Но затем, словно по заказу, небо 
очистилось от облаков, и участ-
никам конкурса в самом прямом 
смысле слова стало очень жарко 
под лучами солнца.

Знайте, что норма каменщи-
ка  за смену, то есть за восемь 
часов работы, — куб кирпичной 
кладки. А все участники выпол-

нили такой объем работы всего 
за… два(!) часа. Уставшие, вы-
тирая пот со своих лиц, но до-
вольные, они после выполнения 
практического задания пошли 
на короткий отдых. Для них был 
организован буфет с бутербро-
дами и чаем. А члены конкурс-
ной комиссии во главе с началь-
ником отдела жилищного строи-
тельства ОАО «Орелстрой» 

М.Г. Ноздриным приступили к 
оценке работы участников. Они 
внимательно проверяли все па-
раметры кирпичной кладки,  об-
ращая особое внимание на ка-
чество.

Следующая часть конкурса — 
теоретическая. Каждый участ-
ник по очереди заходил в комна-
ту на третьем этаже этого строя-
щегося кирпичного дома, в ко-
торой за длинным столом сиде-
ли члены конкурсной комиссии, 
тянул билет и отвечал на вопро-
сы. Первым пошел отвечать ка-
менщик СМУ-3 И.А. Ларюхин. 
Судя по четким ответам, теоре-
тическую составляющую своей 
профессии он знает назубок. 
Вторым взял билет каменщик 
того же СМУ-3 «Орелстроя» 
О.В. Хайдуков. Отвечал тоже 
четко и быстро.

Забегая вперед, скажем, что 

оба они вошли в тройку победи-
телей конкурса.  Можно только 
порадоваться за высокий про-
фессиональный уровень всего 
коллектива СМУ-3. Судите сами: 
штукатур этого СМУ В.И. Ефано-
ва стала второй в России, моло-
дой сварщик А.В. Гостенков  в 
апреле  победил в конкурсе 
проф мастерства среди подраз-
делений «Орелстроя», а теперь 

сразу двое каменщиков СМУ-3 в 
числе победителей.

Конкурсная комиссия сове-
щалась долго, не меньше часа. 
Из окна комнаты, где она подво-
дила итоги, раздавались гром-
кие голоса. Было понятно, что 
идут жаркие споры. 

И вот участники конкурса сно-
ва выстроились на открытом 
воздухе в ряд. Началось награж-
дение. Первое место завоевал 
каменщик СМУ-3 О.В. Хайдуков 
(на верхнем снимке). Ему тор-
жественно вручены Почетная 
грамота  «Орелстроя» и денеж-
ная премия в сумме 10 тыс. руб-
лей.  На втором месте — камен-
щик СМУ-10 ЗАО «Жилстрой» 
А.В. Фролов. В прошлом году он 
на таком же конкурсе  был толь-
ко пятым, а сейчас поднялся на 
столь высокую ступеньку. Моло-
дец! Ему тоже вручили Почетную 
грамоту и премию — 7 тыс. руб-
лей.  У И.А. Ларюхина из СМУ-3 
— третье место и премия 5 тыс. 
рублей. Остальным участникам 
конкурса были вручены благо-
дарственные письма руковод-
ства «Орелстроя» и премии по 
1 тыс. рублей.

Я спросила победителя Оле-
га Владимировича Хайдукова: 
что было самым трудным на кон-
курсе?

— Все как обычно, — невоз-
мутимо ответил он. 

— Разве это обычно — сде-
лать за два часа дневную норму? 
— удивилась я. 

А потом поняла: скорее все-
го, он просто имел в виду, что 
делал во время конкурса то же, 
что и всегда, — с хорошим каче-
ством строил дом для будущих 
новоселов. 

Кстати, сейчас в системе 
«Орелстроя» работают уже бо-
лее 7 тыс. человек, в том числе 
около 2 тысяч каменщиков. И 
все они гордятся, что участвуют 
в грандиозной программе жи-
лищного строительства.

 
В. КРУГЛОВА.

Фото 

Сергея МОКРОУСОВА.

Каменщик — это звучит почетно
В прошлую субботу в 

новом строящемся 

районе —  «Ботанике» 

— прошел ставший 

уже традиционным 

конкурс 

профессионального 

мастерства среди 

каменщиков 

ОАО «Орелстрой».

КОНКУРС

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.).

Кульминационным этапом 
инвестиционной региональ-
ной политики являются став-
шие уже традиционными ор-
ловские ярмарки инвестиций. 
Нынешняя — уже двенадцатая 
по счёту. 

Подготовленная Орловской 
торгово-промышленной пала-
той выставка инвестиционных 
проектов и образцов перспек-
тивной продукции предпри-
ятий области призвана проде-
монстрировать нашу инвести-
ционную практику. 

Как сообщает пресс-служ-
ба Орловской торгово-про-
мышленной палаты, выставка 
инвестиционных проектов и 
образцов перспективной про-
дукции предприятий Орловс-
кой области в рамках ярмарки 
инвестиций «Орёл-2008» на 
этот раз будет развернута в 
одном из самых новых и са-
мых вместительных помеще-
ний областного  центра — ме-
гакомплексе  корпорации 
«ГРИНН». 

Орловская торгово-про-

мышленная палата, которая 
традиционно готовит «визит-
ную карточку» главного дело-
вого форума года, полностью 
обеспечила на собственной 
производственной базе  про-
ектирование, оформление  и 
монтаж выставки. 

Помимо организации вы-

ставки инвестиционных про-
ектов и образцов перспектив-
ной продукции Орловская ТПП 
специально для участников 
ярмарки подготовила ком-
пакт-диск «Орловская об-
ласть. Инвестиционное пред-
ставление» и бизнес-каталог 
«Орловская область: террито-

рия сотрудничества», которые 
на ближайшую перспективу 
также станут важным источни-
ком данных о социально-эко-
номическом потенциале и ин-
вестиционном климате 
Орловщины.

Основной задачей по под-
готовке к ярмарке её органи-

заторы назвали создание до-
полнительных условий для 
эффективных вложений в эко-
номику области на принципах 
доброжелательности во взаи-
моотношениях с инвестора-
ми, информационной откры-
тости для всех инвесторов, 
ясности и простоты инвести-
ционного процесса, равно-
правия инвесторов, объек-
тивности и здравого эконо-
мического смысла в прини-
маемых решениях и, конечно, 
чёткого выполнения всеми 
участниками инвестиционно-
го процесса своих обяза-
тельств. 

В целом экспозиция вы-
ставки продемонстрирует 
твёрдый курс экономики об-
ласти на инновационное раз-
витие — прежде всего в про-
мышленности, сельском хо-
зяйстве, а также курс на все-
мерную поддержку малого и 
среднего бизнеса. Поэтому 
необычно разнообразен будет 
на этот раз стендовый раздел 
«Малое предприниматель-
ство». 

Соб. инф.

Орловская область уверенно зани-
мает лидирующие позиции в рейтинге 
российских регионов, имеющих мини-
мальный инвестиционный риск, входя в 
число регионов с уровнем инвестици-
онного риска ниже среднероссийского 
за последние 12 лет. По уровню полити-
ческой и экономической составляющих 
инвестиционного риска наша область 
традиционно входит в число лидеров, 
что для инвесторов, вкладывающих 
средства в экономику Орловщины, яв-
ляется дополнительным весомым аргу-
ментом, позволяющим уверенно смот-
реть в будущее.

Только в 2007 году в развитие эконо-
мики и социальной сферы Орловской 
области за счет всех источников фи-
нансирования вложено 24 млрд. рублей 
инвестиций в основной капитал, что в 
фактических ценах в два раза выше 
уровня 2006 года.

Соб. инф.

«Визитная карточка» главного делового форума

Высокий рейтинг 
Орловщины

На протяжении десяти 

последних лет рейтинговое 

агентство «Эксперт РА» 

готовит авторитетные 

аналитические 

исследования, на которые 

ориентируются не только 

отечественные, но и 

зарубежные инвесторы.Прежде всего это проект  массово-
го жилищного строительства  новых 
микрорайонов Орла — «Ботаники» и 
«Зареченского», а также продолжения 
жилищного строительства в районе 
Наугорского шоссе. Кроме того, 
«Орелстрой» представит на ярмарке 
новые  образцы продукции, выпуск ко-
торых начинается на предприятиях 
стройиндустрии этого холдинга. Это 
оконная и дверная «столярка», пого-
нажные изделия, плинтусы, налични-
ки, подоконники. Будут представлены 
также новые окна со стеклопакетами 
европейского уровня.

В экспозиции «Орелстроя» на вы-
ставке перспективной продукции на-
шей области, которая откроется в 
рамках ярмарки инвестиций,  можно 
будет увидеть и продукцию Болховс-
кой мебельной фабрики. В прошлом 
году она оказалась в очень трудном 
положении и практически простаива-
ла. «Орелстрой» приобрел контроль-

ный пакет ее акций, чтобы поднять 
производство, дать работу и прилич-
ную зарплату людям. Здесь был нала-
жен выпуск оконной и дверной «сто-
лярки», а также возобновлено произ-
водство  мебели. Сейчас здесь дела-
ют стулья пяти наименований и два 
вида детских стульчиков из цельного 
дерева,  которые пользуются боль-
шим спросом. 

Сейчас  уже 30% объема продукции 
Болховской мебельной фабрики  за-
нимает именно мебель. В планах ин-

вестора ОАО «Орелстрой» — увели-
чить и производство мягкой мебели — 
кресел, раскладных диванов,  обновив 
их дизайн. Эта продукция тоже поль-
зуется хорошим спросом.

Помимо образцов изделий пред-
приятий стройиндустрии и мебели 
«Орелстрой» на ярмарке представит 
также макеты будущих микрорайонов. 
Покажет и архитектурные решения 
новых жилых домов — 17-этажных 
каркасных, ширококорпусных зданий.

Л. ОРЛОВА.

От проектов – к строительству
Самая крупная 

строительная организация 

Орловской области — ОАО 

«Орелстрой» — готовится 

представить на ярмарке 

инвестиций ряд серьезных 

инвестиционных проектов.
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